

KINERJA KARYAWAN : ETOS KERJA DAN DISIPLIN KERJA (STUDY MULTI KASUS PADA UKM TAKOTO FOOD DAN UD. MANDIRI JOMBANG)

by Roy Wahyuningsih

Submission date: 20-Jan-2022 07:40PM (UTC-0500)

Submission ID: 1745091881

File name: 2233-6469-1-PB.pdf (86.57K)

Word count: 4474

Character count: 27448

KINERJA KARYAWAN : ETOS KERJA DAN DISIPLIN KERJA (STUDY MULTI KASUS PADA UKM TAKOTO FOOD DAN UD. MANDIRI JOMBANG)

30
Roy Wahyuningsih

Dosen Prodi Pendidikan Ekonomi, STKIP PGRI Jombang
Email : roystkipjb@gmail.com

5
URL: <https://ejournal.stkipjb.ac.id/index.php/ekonomi/article/view/2233>
DOI : <https://doi.org/10.32682/jpekbm.v5i2.2233>

Abstract

16
The purpose of this study was to determine the effect of work ethic and work discipline on employee performance (multy case study at UKM Takoto Food and UD. Mandiri Jombang). This study uses a quantitative statistical method approach with multiple linear regression analysis techniques. The sampling method uses non probability sampling with accidental sampling technique. Retrieval of data by distributing questionnaires to 32 respondents of UKM Takoto Food and UD. Mandiri Jombang. The 20 are three variables in the study, namely work ethic (X1), work discipline (X2), employee performance (Y). Testing the research hypothesis using the t test and F test and data processing using the SPSS program. The results of the analysis : 1) there is an effect of work ethic on employee performance at UKM Takoto Food and UD. Mandiri Jombang. 2) there is an effect of work discipline on employee performance at UKM Takoto Food and UD. Mandiri Jombang. 3) there is an influence of work ethic and work discipline on employee performance at UKM Takoto Food and UD. Mandiri Jombang .. Based on the R² was 33.3%. can be explained by the variables of work ethic and work discipline, while the remaining 66.7% is influenced by other variables or variables not studied.

Keywords : Work Ethic, Work Discipline, Employee Performance

Abstrak

13
Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pengaruh etos kerja dan disiplin kerja terhadap kinerja karyawan (Study multy kasus pada UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang). Penelitian ini menggunakan pendekatan metode statistik kuantitatif dengan teknik analisis regresi linier berganda. Metode pengambilan sampel menggunakan non probability sampling dengan teknik sampel aksidental. Pengambilan data dengan menyebarkan angket pada 32 responden UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang. Variabel dalam penelitian berjumlah tiga variabel yaitu etos kerja (X1), disiplin kerja (X2), kinerja karyawan (Y). Pengujian hipotesis penelitian menggunakan uji t dan uji F dan pengolahan data menggunakan program SPSS. Hasil analisis menunjukkan 1) ada pengaruh etos kerja terhadap kinerja karyawan pada UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang. 2) ada pengaruh disiplin kerja terhadap kinerja karyawan pada UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang. 3) ada pengaruh etos kerja dan disiplin kerja terhadap kinerja karyawan pada UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang.. Berdasarkan R² sebesar 33,3%. dapat dijelaskan oleh variabel etos kerja dan disiplin kerja, sedangkan sisanya sebesar 66,7% dipengaruhi oleh variabel lain atau variabel yang tidak diteliti.

Kata Kunci: Etos Kerja, Disiplin Kerja, Kinerja Karyawan

Pendahuluan

Pada era globalisasi menjadikan semakin ketat persaingan antar perusahaan-perusahaan untuk mencapai tujuan. Persaingan dalam era globalisasi menuntut perusahaan untuk lebih bisa kompetitif agar bisa bersaing dengan pesaing lain. Kemampuan perusahaan untuk memuaskan konsumen dengan pelayanan yang baik sangat dibutuhkan. Hal tersebut menuntut perusahaan melakukan pelayanan yang baik dan memuaskan. Keberhasilan perusahaan untuk mencapai tuntutan tersebut biasanya berasal dari salah satu faktor yaitu sumber daya manusia.

Keberhasilan suatu perusahaan tidak lepas dari kinerja sumber daya manusia yaitu karyawan. Perusahaan akan senantiasa melakukan upaya peningkatan kinerja sumber daya manusianya dengan harapan tujuan perusahaan akan tercapai. Mempunyai karyawan yang berkinerja baik merupakan dambaan dari setiap perusahaan. Kenyataannya, banyak organisasi sektor publik termasuk perusahaan yang hanya mempunyai sedikit karyawan yang berkinerja baik, sedangkan sebagian karyawan tidak terdorong untuk berkinerja baik. Mangkunegara (2009) kinerja merupakan ³ hasil kerja secara kualitas dan kuantitas yang dicapai oleh seorang pegawai dalam melaksanakan tugasnya sesuai dengan tanggung jawab yang diberikan kepadanya. Secara umum, Kinerja adalah ³³ hasil kerja yang dicapai oleh seseorang karyawan dalam melaksanakan tugas yang dibebankan kepadanya.

⁴⁹ Dalam hal ini karyawan merupakan faktor utama dalam proses kerja yang pada akhirnya akan menjadikan kinerja karyawan perusahaan secara keseluruhan berlangsung secara baik atau tidak. Kinerja karyawan dikatakan tinggi bila karyawan itu mempunyai banyak faktor salah satunya adalah etos kerja dan disiplin kerja, seorang karyawan yang memiliki etos kerja yang tinggi akan sangat berpengaruh terhadap proses kerjanya dan akan menghasilkan kualitas kinerja yang optimal. Seorang tenaga kerja harus memiliki etos kerja yang tinggi guna mencerminkan semangat bekerja. Etos kerja merupakan norma-norma yang digunakan sebagai pedoman tenaga kerja dalam melaksanakan pekerjaannya. Karyawan yang menerapkan etos kerja akan memiliki tanggung jawab tinggi untuk melaksanakan tugas dengan baik sehingga produktivitas organisasi atau perusahaan akan meningkat.

Sebagaimana hasil penelitian dari penelitian Arischa Octarina (2010) yang berjudul *Pengaruh Etos Kerja dan Disiplin Kerja Terhadap Kinerja Pegawai Pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga Kabupaten Sarolangun* menyimpulkan bahwa etos kerja memberikan pengaruh yang signifikan terhadap kinerja pegawai. Untuk menciptakan kinerja karyawan yang efektif, tidak hanya didorong dengan adanya etos kerja saja namun juga didorong dengan adanya disiplin kerja yang tinggi. Disiplin memiliki peran penting dalam peningkatan pertumbuhan perusahaan, dan digunakan untuk memotivasi karyawan agar mampu mendisiplinkan diri dalam melaksanakan pekerjaan baik secara perorangan maupun kelompok. Disiplin tidak hanya terwujud dalam ketaatan saja namun juga terwujud dalam tanggung jawab yang diberikan oleh organisasi atau perusahaan, hal ini diharapkan efektifitas karyawan akan meningkat dan mampu bersikap disiplin.

Sebagai usaha kecil menengah yang berada dibidang produksi jajanan khas jombang pencapaian kinerja karyawan haruslah tinggi karena segala hal yang berurusan dengan kualitas produk semuanya berawal dari bagaimana kinerja yang dilakukan karyawan. Berdasarkan data yang diperoleh, terdapat pencapaian yang belum memenehui target produksi setiap tahunnya. Setiap tahun Takoto Food meningkatkan jumlah target produksi di karena permintaan konsumen. Namun tidak di imbangi dengan ketepatan jumlah hasil pencapaian produksi oleh karyawan. UD.Mandiri pun terdapat target yang belum tercapai sehingga tidak memenuhi target yang telah ditetapkan ukm guna memenuhi permintaan konsumen setiap tahunnya.

Kinerja pegawai dituntut untuk menjadi lebih baik supaya dapat melakukan produksi yang berkualitas agar dapat mempertahankan brand yang tela di kenal oleh masyarakat. Demikian salah satu penyebab terjadinya tidak tercapainya target produksi adalah adanya etos kerja yang kurang maximal. Oleh karena itu harus adanya etos kerja dan disiplin kerja yang baik supaya dapat meningkatkan kinerja yang baik pula. Pada UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang terlihat juga efektifitas karyawan dalam melaksanakan pekerjaan masih kurang disiplin dikarenakan sistem kerja UKM yang masih bersifat kekeluargaan. Seperti adanya beberapa karyawan terlambat masuk kerja, keluar pada jam kerja, pulang lebih awal, ketidakhadiran tanpa keterangan yang sah, dan masih ada karyawan yang kurang kesadaran terhadap pekerjaan dikarenakan pemilik UKM sendiri masih memaklumi tindakan karyawan.

Pada UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang pengelolaan absensi dapat dikatakan kurang baik, dikarenakan sistem yang digunakan masih bersifat kekeluargaan maka pemilik UKM tidak menyediakan absensi untuk para karyawan sehingga banyak pegawai yang melakukan pelanggaran seperti hadir tidak tepat waktu dan izin tanpa keterangan yang jelas, sehingga tidak adanya rekapitulasi absensi atau kehadiran tiap bulan/periode. Serta tidak adanya perhitungan akumulasi waktu yang dilanggar oleh karyawan dalam setiap periodenya.

Absensi merupakan hal terpenting dilakukan oleh karyawan dengan cara menceklis daftar kehadiran pada saat jam masuk kerja. Hal demikian belum menjadi peraturan yang sah bagi karyawan dan harus di ditaati dan dipatuhi oleh semua karyawan dilingkungan UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang. Etos kerja karyawan UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang dapat dilihat dari tingkat absensi bahwa tanggung jawab dari para karyawan rendah di ukur dari seberapa sering karyawan tidak hadir ditempat kerja. Kemudian dari data tersebut, etos kerja karyawan dapat dikatakan rendah ditunjukkan dengan hasil pencapaian target produksi pada setiap bulannya.

Berdasarkan fakta dan wawancara, bahwa masih ada terget produksi yang kurang dan belum sepenuhnya tercapai, hal tersebut dapat menggambarkan kurang optimalnya kinerja karyawan. Diperoleh juga berdasarkan fakta dari UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang tentang adanya beberapa karyawan yang memiliki kinerja, disiplin kerja, dan etos kerja yang belum maksimal. Tujuan penelitian ini untuk mengetahui pengaruh etos kerja dan disiplin kerja terhadap kinerja karyawan (Study multy kasus pada UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang).

7 **Metode Penelitian**

Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan metode statistik kuantitatif. Tempat penelitian dilakukan pada UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang.. Metode pengambilan sampel menggunakan sampling jenuh. Sampel dalam penelitian ini yang dimaksud adalah karyawan UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang, peneliti mengambil sampel sebanyak 32 responden. Teknik pengumpulan data menggunakan angket atau kuesioner, angket digunakan untuk pengambilan data dilapangan sebagai pelengkap penelitian yang menjadi sasaran

dalam penelitian adalah karyawan UKM TAKOTO Food dan UD. MANDIRI Jombang. Teknik analisa data yang digunakan peneliti adalah regresi linier berganda dengan bantuan SPSS 22.00

Hasil dan Pembahasan

Deskripsi Hasil Penelitian Variabel Kinerja Karyawan (X1)

Pengukuran variabel kinerja karyawan terdiri dari 12 item pernyataan dengan skala likert. Hasil perhitungan menunjukkan bahwa sebagian besar responden menjawab ke arah setuju yaitu dengan nilai rerata 4,06. Hasil tersebut menunjukkan bahwa kinerja karyawan pada takoto dan UD. Mandiri baik.

Deskripsi Hasil Penelitian Variabel Etos Kerja (X2)

Pengukuran variabel etos kerja terdiri dari 8 item pernyataan dengan skala likert. Hasil perhitungan menunjukkan bahwa sebagian besar responden menjawab ke arah setuju yaitu dengan nilai rerata 4,10. Hasil tersebut menunjukkan bahwa etos kerja pada Takoto dan UD. Mandiri baik.

Deskripsi hasil penelitian Variabel Disiplin Kerja (Y)

Pengukuran variabel disiplin kerja terdiri dari 10 item pernyataan dengan skala likert. Hasil perhitungan menunjukkan bahwa sebagian besar responden menjawab ke arah setuju yaitu dengan nilai rerata 4,31. Hasil tersebut menunjukkan bahwa disiplin kerja pada Takoto dan UD. Mandiri baik.

Uji Asumsi Klasik

Uji Normalitas

One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test

		Unstandardized Residual
N		32
Normal Parameters ^a	Mean	.0000000
	Std. Deviation	2.74835143
Most Extreme Differences	Absolute	.111
	Positive	.100
	Negative	-.111
Kolmogorov-Smirnov Z		.626
Asymp. Sig. (2-tailed)		.828

Berdasarkan hasil uji normalitas menggunakan metode kolmogrov smirnov di atas, dapat diketahui nilai Asymp. Sig.(2-tailed) yaitu 0,828. dimana hasil tersebut lebih besar dari taraf signifikan 0,05 sehingga dapat di simpulkan bahwa uji tes normalitas pada penelitian ini terdistribusi normal.

Uji Multikolinearitas

Coefficients^a

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.	Collinearity Statistics	
	B	Std. Error	Beta			Tolerance	VIF
1 (Constant)	4.716	13.208		.357	.724		
total	.731	.340	.329	2.148	.040	.997	1.003
total	.461	.147	.481	3.143	.004	.997	1.003

Berdasarkan hasil uji multikolinieritas di atas, dapat diketahui bahwa variabel etos kerja memiliki nilai Tolerance sebesar 0,997 dan nilai VIF sebesar 1.003 ,Kemudian variabel disiplin kerja juga memiliki nilai Tolerance sebesar 0,997 dan nilai VIF sebesar 1.003. Karena nilai Tolerance dari dua variabel tersebut >0,1 dan nilai VIF<10 maka dapat disimpulkan bahwa tidak terdapat gejala multikolinieritas antar variabel bebas dalam model regresi ini.

Uji Heterokedastisitas

Coefficients^a

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	-5.059	6.910		-.732	.470
total	.132	.178	.135	.742	.464
total	.069	.077	.164	.899	.376

Bahwa nilai dari variabel etos kerja sebesar 0,464 yaitu lebih besar dari 0,05 dan nilai dari variabel disiplin kerja sebesar 0,376 yaitu lebih besar dari 0,05. Jadi dapat disimpulkan dalam uji Heteroskedastisitas Glejster tidak mengandung adanya Heteroskedastisitas.

Uji Autokorelasi

Model Summary^b

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate	Durbin-Watson
1	.568 ^d	.322	.275	2.842	1.475

Berdasarkan hasil diatas dapat diketahui nilai dw 1,4 2,691 (4-dl). Jadi dapat disimpulkan bahwa nilai dw tersebut dapat dikatakan Ho diterima yang berarti tidak ada terjadi autokorelasi.

Uji Regresi Linier Berganda

Coefficients^a

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	T	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	2.931	13.323		.220	.827
ETOS KERJA	.748	.338	.337	2.215	.035
DISIPLIN KERJA	.489	.151	.492	3.237	.003

Berdasarkan tabel di atas diperoleh persamaan regresi berganda sebagai berikut : $Y = 2.931 + 0,748 (X1) + 0,489 (X2)$. Kecenderungan persepsi UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang terhadap kinerja karyawan di UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang sebesar 2.931. jika variabel Etos Kerja mengalami kenaikan sebesar satu satuan, maka variabel Etos Kerja akan mengalami kenaikan 0,748 satuann dengan asumsi variabel disiplin kerjanya tetap. Jadi, dapat disimpulkan bahwa terjadi hubungan positif atau signifikan antara variabel etos kerja dan kinerja karyawan, semakin baik Etos Kerja maka akan semakin baik pula kinerja karyawan di UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang. Variabel disiplin kerja mengalami kenaikan sebesar satu satuan, maka variabel kinerja karyawan akan mengalami kenaikan sebesar 0,489 satuann dengan asumsi variabel disiplin kerja nilainya tetap. Jadi, dapat disimpulkan bahwa terjadi hubungan positif atau signifikan antara variabel disiplin kerja dan kinerja karyawan, semakin baik disiplin kerja maka akan semakin baik pula kinerja karyawan di UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang.

Pengujian Hipotesis

Uji Parsial (Uji t)

Coefficients^a

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	T	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	2.931	13.323		.220	.827
ETOS KERJA	.748	.338	.337	2.215	.035
DISIPLIN KERJA	.489	.151	.492	3.237	.003

Diketahui nilai Sig. Untuk variabel etos kerja adalah 0,035. Karena nilai signifikan < maka H_{a1} diterima. Maka hipotesis yang menyatakan bahwa “etos kerja berpengaruh terhadap kinerja karyawan” di terima. Hal ini menunjukkan bahwa ada pengaruh variabel etos kerja secara parsial (individu) di UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang terhadap variabel kinerja karyawan. Nilai T untuk variabel Disiplin Kerja adalah 3.237 dengan nilai sig. 0,003. Karena nilai signifikan < 0,05 maka H_{a2} di terima. Maka hipotesis yang menyatakan bahwa “ Disiplin Kerja berpengaruh terhadap kinerja karyawan” di terima. Hal ini menunjukkan bahwa ada pengaruh variabel disiplin kerja secara parsial (individu) di UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang terhadap variabel kinerja karyawan.

Uji Simultan (Uji F)

ANOVA^b

Model	Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
1 Regression	114.890	2	57.445	7.225	.003
Residual	230.579	29	7.951		
Total	345.469	31			

Berdasarkan tabel ANOVA di atas, dapat diketahui bahwa nilai Sig adalah 0,003, karena nilai signifikan < 0,05, maka H_a diterima. Hal ini menunjukkan bahwa ada pengaruh variabel etos kerja dan disiplin kerja di UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang berpengaruh secara simultan (bersama-sama) terhadap kinerja karyawan.

24

Koefisien Determinasi (R^2)**Model Summary**

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	.577 ²⁴	.333	.287	2.820

Berdasarkan tabel di atas, diketahui bahwa variabel Etos kerja (X1) dan Disiplin kerja (X2) secara simultan berpengaruh terhadap variabel Kinerja Karyawan (Y) sebesar 33,3%. Sedangkan sisanya sebesar 66,7% dipengaruhi oleh variabel lain atau variabel yang tidak diteliti.

Pembahasan

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa :

1. Pengaruh Etos Kerja terhadap Kinerja Karyawan di UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat diketahui bahwa etos kerja memiliki pengaruh terhadap kinerja karyawan pada UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang. Kontribusi pengaruh etos kerja terhadap kinerja karyawan sebesar (R^2) 0,333 atau 33,3%; maka penelitian ini berhasil membuktikan hipotesis pertama. Nilai koefisien regresi sebesar 0,748 menunjukkan bahwa apabila etos kerja meningkat sebesar 0,748; maka kinerja karyawan juga akan meningkat sebesar 0,748. Hasil ini memberikan gambaran bahwa karyawan pada UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang memandang etos kerja merupakan salah satu penentu atas meningkatnya kinerja karyawan.

Faktor pertama yang mempengaruhi kinerja karyawan adalah etos kerja. Khasanah (dalam Tompubolon 2015) menjelaskan bahwa Etos adalah aspek evaluatif sebagai sikap mendasar terhadap diri dan dunia mereka yang direfleksikan dalam kehidupannya. Etos kerja yang tinggi seyogyanya dimiliki setiap karyawan atau pemimpin di suatu lembaga, ini sangat membutuhkan kerja keras dan komitmen yang tinggi dari setiap karyawan, kalau tidak organisasi akan sulit berkembang, dan memenangkan persaingan dalam merebut pangsa pasarnya. Etos kerja adalah

semangat kerja yang menjadi ciri khas seorang atau kelompok orang yang bekerja, yang berlandaskan etika dan prespektif kerja yang diyakini, dan diwujudkan melalui ⁴tekat dan perilaku konkret di dunia kerja (Ginting, 2016; 7). Dengan adanya etos kerja maka akan mendorong karyawan untuk bertindak dan bekerja secara optimal sehingga pola hubungan antara manusia dengan dirinya dan antara manusia dengan makhluk lainnya dapat terjalin dengan baik. Pada variabel etos kerja indikator yang terendah adalah indikator Keahlian interpersonal sebesar 3,78. Keahlian interpersonal adalah aspek yang berkaitan dengan kemampuan karyawan untuk menjalin hubungan kerja dengan orang lain atau karyawan berhubungan dengan karyawan ⁵¹lain yang ada di dalam maupun di luar UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang. Terdapat tujuh belas sifat yang dapat menggambarkan keahlian interpersonal pegawai, yaitu; sopan, bersahabat, gembira, perhatian, menyenangkan, kerjasama, menolong, disenangi, tekun, loyal, rapi, sabar, apresiatif, kerja keras, rendah hati, emosi yang stabil, dan keras dalam kemauan.

Adanya aspek Keahlian interpersonal akan membuka pandangan dan sikap bersungguh-sungguh, sehingga dapat mengikis sikap kerja yang asal-asalan, dan pada akhirnya dapat meningkatkan kinerja. Maka demikian pihak UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang harus lebih meningkatkan sifat-sifat yang termasuk dalam sifat keahlian interpersonal. Etos kerja juga ditunjukkan dari sikap dapat diandalkan karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang. Terdapat lima sifat yang dapat menggambarkan seorang karyawan yang dapat diandalkan yaitu; dapat diandalkan, dapat dipercaya, berhati-hati, jujur, dan tepat waktu. Seorang karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang yang mengerjakan tugasnya dengan diiringi sikap dapat diandalkan, maka hal ini menunjukkan kuatnya kesungguhan dan ketekunan mereka dalam bekerja, sehingga dapat meningkatkan kinerja.

⁴⁶Hasil penelitian ini sejalan dengan dengan penelitian yang dilakukan oleh Rian (2017), dan Saleha (2016) yang menyatakan dalam penelitiannya menghasilkan kesimpulan bahwa etos kerja berpengaruh terhadap kinerja karyawan. Agar kinerja karyawan meningkat maka karyawan harus bersungguh-sungguh dalam menerapkan hal-hal yang mencakup indikator etos kerja dalam penelitian. Demikian pula hasil penelitian dalam skripsi ini menunjukkan bahwa Etos Kerja memiliki pengaruh terhadap Kinerja Karyawan di UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang.

2. Pengaruh Displin Kerja terhadap Kinerja Karyawan di UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat diketahui bahwa Displin Kerja memiliki pengaruh terhadap kinerja karyawan pada UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang. Kontribusi pengaruh Displin Kerja terhadap kinerja karyawan sebesar (R^2) 0,333 atau 33,3%; maka penelitian ini berhasil membuktikan hipotesis kedua. Nilai koefisien regresi sebesar 0,489 menunjukkan bahwa apabila Displin Kerja meningkat sebesar 0,489; maka kinerja karyawan juga akan meningkat sebesar 0,489.

Faktor kedua yang mempengaruhi kinerja karyawan adalah disiplin kerja. Disiplin kerja menurut Hasibuan (2014:193) **kedisiplinan merupakan fungsi operatif MSDM yang terpenting karena semakin baik disiplin karyawan, semakin tinggi prestasi kerja yang dapat dicapai. Tanpa disiplin karyawan yang baik, sulit bagi perusahaan mencapai hasil yang optimal.**

Seorang karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang yang memiliki disiplin kerja yang tinggi dapat dilihat dari sikap karyawan. UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang yang memiliki sikap positif dalam bekerja akan memiliki mental dan perilaku karyawan yang berupa kesadaran atau kerelaan dirinya sendiri dalam melaksanakan tugas dan peraturan perusahaan. Sikap ini dapat ditunjukkan dari kehadiran karyawan di tempat kerja tepat waktu dan karyawan mampu memanfaatkan dan menggunakan perlengkapan dengan baik di tempat kerja. Seorang karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang yang selalu memiliki sikap positif dalam bekerja maka dapat meningkatkan kinerjanya.

Disiplin kerja yang tinggi juga ditunjukkan dari perilaku karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang memiliki ketaatan dalam UKM. Sedangkan Pada variabel disiplin kerja indikator yang terendah adalah indikator ketaatan pada peraturan kerja skor sebesar 4,17. Ketaatan berkaitan dengan peraturan tentang apa yang boleh dan apa yang tidak boleh dilakukan oleh para karyawan selama dalam UKM dan sebagai acuan dalam bersikap. Karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang yang sadar akan keataan pada peraturan yang berlaku maka karyawan akan mematuhi peraturan secara sadar dan mengikuti cara kerja yang ditentukan organisasi, sehingga dapat meningkatkan kinerja.

Dari hasil uraian tanggapan responden di atas disimpulkan bahwa ketika disiplin kerja karyawan pada UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang semakin ditingkatkan maka akan meningkatkan kinerjanya. Dengan demikian hasil ini dapat diinterpretasikan bahwa semakin kuat disiplin kerja karyawan, maka akan semakin meningkatkan kinerja karyawan di lingkup UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang.

Hasil penelitian ini relevan dengan penelitian yang dilakukan oleh Thio (2013), dan Suzanto (2014) yang menyatakan dalam penelitiannya menghasilkan kesimpulan bahwa disiplin kerja berpengaruh terhadap Kinerja karyawan. Demikian pula hasil penelitian dalam skripsi ini menunjukkan bahwa Disiplin Kerja memiliki pengaruh terhadap Kinerja Karyawan di UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang. Dapat disimpulkan bahwa disiplin kerja karyawan dapat mempengaruhi kinerja karyawan karena dengan memiliki disiplin kerja yang tinggi, seorang karyawan akan melaksanakan tugas dan pekerjaan dengan efektif dan efisien sehingga kinerja karyawan pun dapat lebih meningkatkan dan akan berdampak pada pencapaian tujuan perusahaan.

3. Etos Kerja dan Disiplin Kerja terhadap Kinerja Karyawan di UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Berdasarkan tabel ANOVA di atas, dapat diketahui bahwa nilai Sig adalah 0,003, karena nilai signifikan $< 0,05$, maka H_{a3} diterima. Hal ini menunjukkan bahwa etos kerja dan disiplin kerja berpengaruh positif secara simultan terhadap kinerja Karyawan UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang, maka penelitian ini mampu membuktikan hipotesis ketiga. Kontribusi pengaruh etos kerja dan disiplin kerja terhadap kinerja karyawan sebesar (R^2) 0,333 atau 33,3%.

Menurut Simanjatak dalam widodo (2015:131) kinerja merupakan tingkatan pencapaian hasil atas tugas tertentu yang dilaksanakan Dalam penelitian Setiawan dan Kartika (2014:1477) diketahui bahwa karyawan yang memiliki kinerja yang tinggi ditandai dengan beberapa hal, antara lain: karyawan dapat menyelesaikan tugas dengan tepat dan cepat, karyawan bersedia mematuhi peraturan yang berlaku di perusahaan, karyawan sanggup bekerja dalam waktu yang

sudah ditentukan, karyawan dapat bekerjasama dengan karyawan lain dalam menyelesaikan pekerjaan atau suatu tugas yang ditentukan oleh perusahaan.

Kinerja pegawai dapat dipengaruhi oleh dua faktor yakni etos kerja dan disiplin kerja. Seorang karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang yang memiliki etos kerja yang tinggi menggambarkan semangat kerja yang tinggi pula, dan memiliki disiplin kerja yang tinggi akan cenderung memiliki kinerja yang lebih baik/tinggi. Apabila dikaitkan dengan situasi kehidupan manusia yang sedang membangun, maka etos kerja yang tinggi akan dijadikan sebagai persyaratan yang mutlak, yang ditumbuhkan dalam kehidupan. Karena hal itu akan membuka pandangan dan sikap kepada manusianya untuk menilai tinggi terhadap kerja keras dan sungguh-sungguh, sehingga dapat mengikis sikap kerja yang asal-asalan. Sementara itu, disiplin kerja yang tinggi ditunjukkan dari sikap seseorang karyawan melaksanakan tugasnya dengan baik dan penuh rasa tanggung jawab.

Pada variabel kinerja karyawan indikator yang terendah adalah indikator kemandirian dengan skor sebesar 3,78. Hal ini berkaitan dengan variabel pertama yang menunjukkan keahlian interpersonal sebagai indikator terendah, dimana keahlian interpersonal ini mencakup tujuh belas sikap yang salah satunya adalah ketekunan. Jika karyawan kurang memiliki rasa tekun dalam bekerja maka akan mempengaruhi kemandirian seorang karyawan dalam melakukan proses pekerjaan. Begitu pula dengan variabel disiplin kerja yang menunjukkan ketaatan pada peraturan kerja sebagai indikator terendah dengan skor 4,17. Bila semua indikator dikaitkan maka akan saling mempengaruhi, yaitu dimana jika karyawan kurang memiliki rasa tekun akan mempengaruhi dirinya untuk mentaati peraturan dalam bekerja, sehingga karyawan akan bersifat ogah-ogahan dalam proses pekerjaan. Jika hal tersebut terjadi maka secara tidak langsung akan memepengaruhhi sifat kemandirian karyawan. Karyawan tidak menjadi mandiri karena mereka selalu mengharapka bantuan karyawan lain dalam bekerja, dimana hal tersebut berasal dari kurangnya rasa tekun dan kesadaran karyawan dalam mentaati peraturan yang telah ditetapkan UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang.

Hasil penelitian ini selaras dengan hasil penelitian yang dilakukan oleh Octarina (2010), dan Rahman (2019) yang menyatakan dalam penelitiannya menghasilkan kesimpulan bahwa Etos Kerja dan Disiplin Kerja berpengaruh secara simultan terhadap Kinerja Karyawan. Sebanding

dengan hasil penelitian dalam skripsi ini menunjukkan bahwa Etos Kerja dan Disiplin Kerja memiliki pengaruh terhadap Kinerja Karyawan di UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang. Penelitian ini dapat disimpulkan bahwa ketika etos kerja karyawan tinggi yang ditunjang dengan disiplin kerja yang baik maka akan meningkatkan kinerja karyawan pada UKM TAKOTO Food dan UD. Mandiri Jombang.

Simpulan³¹

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat ditarik beberapa kesimpulan yaitu : 1) Etos kerja (X1) berpengaruh terhadap kinerja karyawan (Y) pada UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang. 2) Disiplin kerja (X2) berpengaruh terhadap kinerja karyawan (Y) pada UKM Takoto Food dan UD.Mandiri Jombang. 3) Etos kerja (X1) dan disiplin kerja (X2) berpengaruh terhadap kinerja karyawan (Y) UKM Takoto Food dan UD. Mandiri Jombang.

¹⁷Berdasarkan hasil penelitian, pembahasan, dan kesimpulan yang diperoleh, maka saran yang dapat diberikan sebagai berikut:

1. UKM Takoto Food dan UD.Mandiri

- a. Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa pada variabel etos kerja yang terletak pada indikator keahlian interpersonal mendapatkan skor terendah 3,78, oleh karena itu, karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri hendaknya meningkatkan dan menanamkan hal-hal yang termasuk dalam indikator inisiatif dalam bekerja dini, misalnya dengan bersungguh-sungguh dalam melaksanakan kewajiban untuk bekerja. Hal tersebut diharapkan dapat meningkatkan etos kerja dan kinerja karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri.
- b. Berdasarkan hasil penelitian diketahui bahwa pada variabel disiplin kerja yang terletak pada indikator ketaatan pada peraturan kerja mendapatkan skor terendah sebesar 4,17, oleh karena itu, karyawan UKM Takoto Food dan UD.Mandiri hendaknya memiliki sikap positif dalam diri karyawan, misalnya dengan menanamkan hal-hal yang termasuk dalam indikator ketaatan pada peraturan kerja atau kerelaan dirinya sendiri dalam

melaksanakan tugas dan peraturan UKM dan pada akhirnya dapat mencapai kinerja yang optimal.

2. Hasil penelitian ini diharapkan memberikan manfaat kepada *stacholder* UKM Takoto Food dan UD.Mandiri seperti karyawan, pimpinan, dan yang bersangkutan.

Referensi

- ²² Mathis,Robert L dan John H. Jackson. 2012. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Buku 1 Salemba Empat: Jakarta
- ³⁴ Moehariono.2014.*Pengukuran Kinerja berbasis Kompetensi Edisi Revisi*.Jakarta:PT. Raja Grafindo Persada
- ²³ Octarina Arischa. 2010. *Pengaruh Etos Kerja dan Disiplin Kerja Terhadap Kinerja Pegawai Pada Dinas Kebudayaan Pariwisata Pemuda dan Olahraga KabupatenSarolangun*. (onlin²³ dalam(<http://id.scribd.com/doc/268827615/artikel-pengaruh-etos-kerja-dan-disiplin-kerja-terhadap-kinerja-pegawai-pada-dinas-kebudayaan-pariwisata-pemuda-dan-olahraga-ka-bupaten-sarolangin>).diakses 4 oktober 2019.
- ¹⁵ Pranata Thio. 2013.*Etos Kerja dan Disiplin Kerja Terhadap Kinerja Karyawan pada PERUM Perhutani KPH Bandung utara*.(online).dalam (<http://elib.unikom.ac.id/>).diakses
- Priansa,Donni Juni.2018.*Perencanaan dan Pengembangan SDM*.Bandung: Alfabeta
- ²¹ Rivai,Veithzal.2017.*Manajemen Sumber Daya Manusia Untuk Perusahaan:dari teori praktik*,Edisi pertama.Jakarta:Raja Grafindo Persada
- Sedarmayanti. 2017. *Manajemen Sumber Daya Manusia*, Prestasi Pustaka Raya: Jakarta
- Sinamo J, 2011. *Delapan Etos Kerja Profesional*. Bogor, Jawa Barat : PT. Grafika Mardi Yuana

KINERJA KARYAWAN : ETOS KERJA DAN DISIPLIN KERJA (STUDY MULTI KASUS PADA UKM TAKOTO FOOD DAN UD. MANDIRI JOMBANG)

ORIGINALITY REPORT

17%

SIMILARITY INDEX

13%

INTERNET SOURCES

10%

PUBLICATIONS

2%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	fibriyaninurmahmuda.blogspot.com Internet Source	1%
2	Submitted to Binus University International Student Paper	1%
3	Indah Permatasari, Hardiyanto Hardiyanto. "Pengaruh E-Learning Sebagai Media Pelatihan dan Pengembangan Terhadap Kinerja Karyawan BCA KCU Tangerang", Jurnal Sisfokom (Sistem Informasi dan Komputer), 2018 Publication	1%
4	nasihatbathin.blogspot.com Internet Source	1%
5	opac.wsb.torun.pl Internet Source	1%
6	ejournal.upi.edu Internet Source	<1%

jurnal.ugp.ac.id

7	Internet Source	<1 %
8	tugasdanmakalahku.blogspot.com Internet Source	<1 %
9	publikasi.uniska-kediri.ac.id Internet Source	<1 %
10	Citra Rosafitri. "Interaksi Good Corporate Governance, Corporate Social Responsibility, Intellectual Capital Dan Pengaruhnya Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan", <i>Journal of Accounting Science</i> , 2017 Publication	<1 %
11	Lailatul Hidayati, Rifdah Abadiyah. "The Role Of Job Satisfaction In Moderating The Influence Of Human Resource Information Systems And Competencies On Employee Performance At PT. Manohara Asri Krian Sidoarjo", <i>Indonesian Journal of Law and Economics Review</i> , 2020 Publication	<1 %
12	jurnal.unej.ac.id Internet Source	<1 %
13	repo.iain-tulungagung.ac.id Internet Source	<1 %
14	repository.stiemahardhika.ac.id Internet Source	<1 %

15	eprints.upnyk.ac.id Internet Source	<1 %
16	Submitted to Perguruan Tinggi Pelita Bangsa Student Paper	<1 %
17	eprints.poltektegal.ac.id Internet Source	<1 %
18	Fransisca Natalia Natalia. "PENGARUH KEMAMPUAN KERJA DAN MOTIVASI TENAGA KERJA SUPLIER TERHADAP KUALITAS PELAYANAN KONSUMEN", Widya Cipta - Jurnal Sekretari dan Manajemen, 2019 Publication	<1 %
19	journal.lppmunindra.ac.id Internet Source	<1 %
20	repository.upbatam.ac.id Internet Source	<1 %
21	www.ejournal-academia.org Internet Source	<1 %
22	www.jurnal.unismuhpalu.ac.id Internet Source	<1 %
23	Ail Magai, Wing Wahyu Winarno, Asro Nasiri. "Analisis Efisiensi Sistem Informasi Kinerja Pegawai Berbasis Komputer Pada Dinas Pariwisata Di Kabupaten Sleman Yogyakarta", Respati, 2018 Publication	<1 %

24

Natalia Natalia, Arie Pratania Putri, Melvina Melvina, Jenni Jenni, Kelin Wijaya. "Pengaruh MVA, DER, Serta EPS Terhadap Harga Saham Perusahaan Restoran, Hotel dan Pariwisata", Owner (Riset dan Jurnal Akuntansi), 2020

Publication

<1 %

25

Yeti Nur Setyowati. "Pengaruh Penggunaan Metode SQ3R dan Motivasi Belajar terhadap Kemampuan Memahami Bacaan Siswa Kelas IV Madrasah Ibtidaiyah Se-Kecamatan Sawahan", Linguista: Jurnal Ilmiah Bahasa, Sastra, dan Pembelajarannya, 2019

Publication

<1 %

26

jazirahkomputer.blogspot.com

Internet Source

<1 %

27

Kholilur Rahman. "Akomodasi Virus N Ach Terhadap Etos Kerja Islami Sebagai Motivasi Kerja", El-Jizya : Jurnal Ekonomi Islam, 2018

Publication

<1 %

28

Pieter N. R. Rehatta. "PENGARUH KOMPENSASI DAN SEMANGAT KERJA TERHADAP INTENSI TURNOVER PADA KARYAWAN PT. JAYA SAMUDRA BERSAMA DI KOTA AMBON", Jurnal Soso-Q, 2020

Publication

<1 %

29

Submitted to Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Student Paper

<1 %

30	ijocs.rcipublisher.org Internet Source	<1 %
31	jurnal.unsil.ac.id Internet Source	<1 %
32	livros01.livrosgratis.com.br Internet Source	<1 %
33	msdm2011nd.blogspot.com Internet Source	<1 %
34	ojs.ijbe-research.com Internet Source	<1 %
35	Moh. Heru Budi Santoso, Mugi Harsono. "Ketimpangan Faktor yang Mempengaruhi Kinerja: Kajian dalam Publikasi Ilmiah Terhadap Kinerja", Jurnal Sains Sosio Humaniora, 2021 Publication	<1 %
36	eprints.umg.ac.id Internet Source	<1 %
37	Indra Ardhi Kurniawan, Sri Murdiati, Setyowati Subroto. "Pengaruh Kebutuhan Aktualisasi Diri, Penghargaan dan Komitmen Kerja terhadap Kinerja Karyawan di SMK 1 Kedungwuni Kab. Pekalongan", Permana : Jurnal Perpajakan, Manajemen, dan Akuntansi, 2019 Publication	<1 %

38	de.scribd.com Internet Source	<1 %
39	eprints.unpam.ac.id Internet Source	<1 %
40	journal.untar.ac.id Internet Source	<1 %
41	repository.unwira.ac.id Internet Source	<1 %
42	www.mysciencework.com Internet Source	<1 %
43	ejournal.unikama.ac.id Internet Source	<1 %
44	Amelia Priska Hontong, Tommy Fredy Lolowang, Agnes Estephina Loho. "STRATEGI PENGEMBANGAN WISATA D'MOOAT DI DESA MOAT KECAMATAN MOOAT KABUPATEN BOLAANG MONGONDOW TIMUR", AGRI-SOSIOEKONOMI, 2020 Publication	<1 %
45	Novita Three Putri Hastoni, Indah Pujiastuti, Legi Elfitra. "PENGARUH MOTIVASI BELAJAR TERHADAP HASIL BELAJAR BAHASA INDONESIA SISWA KELAS X SMK MAITREYAWIRA TANJUNGPINANG TAHUN AJARAN 2019/2020", Jermal, 2020 Publication	<1 %

46 Reni Respita. "The Effect Of Adversity Quotient On Entrepreneurial Motivation",
Justek : Jurnal Sains dan Teknologi, 2021
Publication <1 %

47 Yusuf Agung Trilaksono. "PENGARUH KOMPENSASI TERHADAP KINERJA KARYAWAN PABRIK GULA REJO AGUNG MADIUN",
EQUILIBRIUM : Jurnal Ilmiah Ekonomi dan Pembelajarannya, 2016
Publication <1 %

48 Yuyuk Liana. "Budaya Organisasi Terhadap Kinerja Karyawan Melalui Komitmen",
MANAJERIAL, 2020
Publication <1 %

49 agetdevelopment.com
Internet Source <1 %

50 e-jurnal.pnl.ac.id
Internet Source <1 %

51 eprints.unram.ac.id
Internet Source <1 %

52 eprints.uns.ac.id
Internet Source <1 %

53 journal.thamrin.ac.id
Internet Source <1 %

54 jurnal.unpand.ac.id
Internet Source <1 %

55 paknusa.blogspot.com <1 %
Internet Source

56 stiatabalong.ac.id <1 %
Internet Source

57 Yulianti Wulan Sari, Bambang Wirjatmadi, Stefani Widya Setyaningtyas. "The Relation Between Macronutrient Adequacy Level Mother`s Personal Hygiene, Environmental Sanitation and Diarrhea with Stunting Incidences Among Childern Aged 24-59 Months", Preventif : Jurnal Kesehatan Masyarakat, 2020 <1 %
Publication

58 repository.radenfatah.ac.id <1 %
Internet Source

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off